

# CENTRO DE EDUCACIÓN ABIERTA

## GACETA MENSUAL

BACHILLERATO NO ESCOLARIZADO

LICENCIATURAS EN ADMINISTRACIÓN, CONTADURÍA Y DERECHO

IV Época

Año II

Número: 40



Muy elegantes y coordinados los nuevos licenciados en ADMINISTRACIÓN. ¡Excelente grupo!

MA. YOLANDA TRINIDAD TIRADO

ISELA ESTRADA PÉREZ

ERIKA SÁNCHEZ ROJAS

MARTHA LETICIA MARTÍNEZ FLORES

ELVIA CARIO ESQUIVEL

YURIDIA SORCIA MUÑOZ

MARÍA MAGDALENA MONTAÑO JAVIER

HECTOR GARCÍA LIRA

DAVID ESPINOZA RODRÍGUEZ



Ciencia, Educación, Arte y Cultura.

## BANDERA A MEDIA ASTA

De niña me enseñaron a respetar y amar a nuestra bandera mexicana. Junto con mis pequeños compañeros de escuela, aprendí el Himno nacional y lo cantaba con orgullo mientras saludaba, con la frente en alto, a la bandera que pasaba frente a mí como si se tratase de un personaje vivo al que había que defender. En el salón de clases me explicaron que el origen de nuestra enseña patria se remontaba a los primeros días de la Independencia, cuando el ejército de las tres garantías entró a la ciudad de México el 27 de septiembre de 1821. Poco después, en la época de Juárez, habría de cambiar su diseño, estampando sobre el blanco al águila republicana y cambiando el significado de los colores: el verde es la esperanza, el blanco la unidad y el rojo la sangre de los héroes nacionales. Comprendí que la bandera mexicana era un símbolo poderoso de la libertad, el honor, las instituciones, la integridad de nuestro territorio.

El juramento que se hacía frente a ella era realmente conmovedor: “¡Bandera de México!, / legado de nuestros héroes / símbolo de la unidad / de nuestros padres / y de nuestros hermanos, / te prometemos ser siempre fieles / a los principios de libertad y justicia / que hacen de nuestra patria / la nación independiente, / humana y generosa / a la que entregamos nuestra existencia.”

El tiempo fue pasando, me hice mayor y la realidad me dio la última lección: todo eso que aprendí eran sólo palabras, discursos emotivos y engañosos que encubrían la gran farsa nacional. ¿Principios de libertad y justicia que hacen de nuestra patria una nación independiente? ¿Justicia? ¿Mientras las cárceles están repletas de gente inocente y los verdaderos delincuentes están en el gobierno? ¿Libertad? ¿Cuándo torturan, desaparecen y matan a periodistas que se atreven a decir la verdad? ¿Nación independiente? ¿Cuándo han entregado nuestra riqueza petrolera al mejor postor?

El significado de los colores de nuestra bandera es una bella metáfora que no tiene congruencia con la terrible situación que vivimos: el **verde** representa el color de los campos sitiados por tanta muerte, campos de esclavos y de fosas comunes, plantíos envenenados, campos estériles

olvidados desde siempre entre los suspiros de los campesinos confundidos, desparramados hacia cementerios del norte; mientras galopa y galopa la esperanza que no avanza, que se cae, se levanta y se estanca en el lodo de los discursos. Si el **blanco** simboliza la unidad ¿Cuál unidad? Estamos polarizados, atomizados gracias al excelente trabajo de publicidad fascista del duopolio televisivo empeñado en matar neuronas para crear verdaderos zombis capaces de vender el futuro de nuestro país por unas insignificantes tarjetas monex. El **rojo** sí representa la sangre; la sangre de una larga herida que se extiende sobre el territorio mexicano, una herida abierta hace siglos que sigue y sigue sangrando bajo la petulante mirada triunfalista del que (según la revista Time) está “salvando a México”. ¡Qué teatro tan fallido! ¡Qué actores tan mediocres! (son de Televisa, desde luego), montando una tragicomedia de baja calidad donde los actores son movidos por hilos extranjeros, ladrones que quieren arrebataros nuestra herencia para dejarnos a la deriva.

Tiempos de ponzoña nos gobiernan. Congresos sordos y ciegos que NUNCA amaron a nuestra bandera; porque es nuestra, no de ellos.

Por fortuna, la bandera sigue siendo “una gran bandera hecha de fuego con murmullo de los bosques y volcanes bajo el sol”. Sigue viva en los patios escolares, en las escoltas juveniles que avanzan orgullosas con los acordes del Himno nacional; estudiantes que nos recuerdan a los masacrados un 2 de octubre.

“¡Guerra, guerra sin tregua al que intente / de la patria manchar los blasones ...”, dice una estrofa del Himno, ¡Qué gran paradoja! Los que han manchado los blasones patrios son los mismos que debían defenderla en vez de mutilar la Constitución modificándola para que dobleguemos nuestro cuello bajo el yugo extranjero: “Antes, patria, que inermes tus hijos / bajo el yugo su cuello dobleguen, / tus campiñas con sangre se rieguen, / sobre sangre se estampe su pie”.

CONTINÚA EN LA PAGINA 3

## BANDERA A MEDIA ASTA

Intentamos cobijarnos bajo la tela protectora de la enseña tricolor, como si fuera la falda de una madre preocupada y triste; mientras alrededor escupen los poderosos 20 años de Tratados de libre comercio sobre el rostro de los pobres que cada vez somos más.

El 24 de febrero debemos izar la bandera a media asta, es un día de duelo, no tenemos nada que festejar mientras siga sin resolverse el asesinato de los niños de la Guardería ABC, la muerte de los mineros de Pasta de Conchos, la desaparición de miles de migrantes, la tortura y muerte de cientos de periodistas, el castigo pendiente a los traidores a la Patria que han usurpado el poder y que de manera grosera han portado la banda presidencial, sin merecerla, manchando una extensión de nuestra querida bandera mexicana ...y así una larga y ominosa lista negra que extiende su sombra sobre el futuro de México.

“Banderita, banderita,  
banderita tricolor.  
Cómo quieres que te cante  
si me duele el corazón”

*Desde Puebla, 23 febrero 2014.  
Alicia González Morales (catedrática del CEA)*



### BIENVENIDOS ALUMNOS DE NUEVO INGRESO FEBRERO 2014.

El pasado mes de Febrero, iniciaron clases los alumnos de nuevo ingreso de bachillerato y licenciaturas de Administración, Contaduría y Derecho. Con gran ánimo comenzaron una nueva etapa de sus vidas que les traerá sin duda, muchas satisfacciones. A todos ellos les damos la más cordial bienvenida al CEA y les deseamos éxito en este nuevo proyecto que recién emprenden; les auguramos sonrisas, compañerismo, amigos y grandes experiencias del saber y de vida.



Futuros abogados: Alumnos de nuevo ingreso licenciatura en Derecho.

**BIENVENIDOS ALUMNOS DE NUEVO INGRESO FEBRERO 2014.**

Alumnas de nuevo ingreso de licenciatura en Contaduría.



Alumnos de nuevo ingreso de Admón. Muy entusiastas.

**¡BIENVENIDOS!****TALLER DE REFORMA FISCAL Y FACTURACIÓN ELECTRÓNICA.**

Con gran éxito se llevó a cabo el Taller de Reforma Fiscal y Facturación Electrónica en el CEA, en donde se dieron cita un gran número de alumnos, profesores y público en general con el único fin de actualizarse en el tema que está en boga. El taller fue impartido por la Contadora Catalina González González, asesor fiscal del SAT, quien explicó detalladamente todos los aspectos referentes al nuevo Régimen de Incorporación Fiscal a partir del 1 de Enero del presente año.

Entre los temas tratados estuvieron: ¿Cómo generar la Factura Electrónica?, fundamentos legales, recibos de nómina digital, requisitos necesarios para la elaboración de la misma. Utilidades y beneficios del comprobante de nómina digital. Sistema de Registro Fiscal y Buzón Tributario, entre otros.

Por otra parte, también explicó la nueva Ley de Impuestos sobre la Renta, los nuevos regímenes de coordinación y el régimen opcional para grupos de sociedades.

En la nueva ley del impuesto sobre la renta, -señaló- se reestructuran los diversos conceptos relacionados con ingresos, deducciones y procedimientos. Al mismo tiempo, indicó algunos de los beneficios de estas modalidades fiscales para todos los trabajadores como lo son, seguridad social, acceder a servicio médico, solicitud de créditos de vivienda y poder contar con un sistema de ahorro para el retiro.



Ponente Contadora Catalina González.

También se aclararon dudas sobre los nuevos impuestos, como la ley del impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS), ley del impuesto al valor agregado (IVA) en donde entre otras cosas, se elimina la tasa preferencial del 11% en la región fronteriza, quedando en 16% en todo el territorio nacional.

Finalmente, la contadora González respondió eficazmente a todas las preguntas realizadas por los talleristas, quienes se mostraron muy satisfechos con todo lo aprendido que seguramente les será de gran utilidad para aplicarlo en sus negocios, vida profesional y laboral.



Aspecto general del Taller de Reforma Fiscal.

Entre los maestros asistentes del CEA encontramos a Rosa Josefina Báez, Georgina Rebollo, Rosa Juárez Sánchez, Erika Marín, Francisco Morales y Rivera, Jenaro Cabrera, Joaquín Noltenius, Sergio Pérez George, Salvador Camiro, Victor Hugo Sánchez Merchant, así como personal administrativo, contadoras Martha Martínez y María Elena Martínez, Administrador General, Oscar Julián García, entre muchos más, quienes supieron aprovechar la oportunidad de actualizarse, mostrando como siempre, ejemplo de entusiasmo, entrega y compromiso con nuestra institución educativa.

### FECHAS IMPORTANTES Y SIGNIFICADO DEL MES DE MARZO.

Marzo es el tercer mes del año en el calendario gregoriano y tiene 31 días. Su nombre deriva del latín Martivs, que era el primer mes del calendario romano que a su vez se deriva de Mars, el nombre en latín de Marte, dios romano de la guerra.

Durante marzo ocurre, alrededor del día 21, uno de los dos equinoccios del año. Este es el equinoccio de primavera en el hemisferio septentrional y el equinoccio de otoño para el hemisferio meridional. La piedra de marzo es el aguamarina, y su flor, el narciso.

El 8 de marzo es el Día Internacional de la Mujer.

El 13 de marzo de 1325 Fundación de la gran Tenochtitlán por los aztecas en el Valle de México.

El 18 de marzo se celebra en México el Día de la Expropiación Petrolera, al decretar el presidente Lázaro Cárdenas la nacionalización del petróleo.

El 21 de marzo es el aniversario del nacimiento de Benito Juárez y Día Internacional para la eliminación de la discriminación racial.

El 22 de marzo se celebra el Día Mundial del Agua.



## ¡¡¡FELICIDADES A LOS COMPAÑEROS QUE CUMPLEN AÑOS ESTE MES DE MARZO!!!

|                             |    |
|-----------------------------|----|
| HUGO FLORES PEREZ           | 3  |
| FABIOLA HERNANDEZ FERRER    | 7  |
| SUSANA AVILEZ CARRANZA      | 10 |
| CARLOS HOMERO DURÁN MONTOYA | 10 |
| MARTIN DE JESUS HERNANDEZ M | 11 |
| LUISA LUNA BARRIOS          | 15 |
| OCTAVIO NAVA CRUZ           | 16 |
| JOSE FAUSTINO ORTEGA GOMEZ  | 19 |
| CARLOS JOSÉ ZUMAYA PÉREZ    | 19 |
| MARTHA MARTINEZ CRUZ        | 28 |
| PABLO TORRES MUGICA         | 31 |



## DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER

Celebramos el **Día Internacional de la Mujer** por algo que ocurrió hace ya más de ocho décadas. La propuesta del **8 de Marzo** como fecha oficial la hizo en 1910 la alemana Clara Zetkin, integrante del Sindicato Internacional de Obreras de la Confección, durante el Congreso Internacional de Mujeres Socialistas en Copenhague, Dinamarca.

Hoy, las mujeres hemos logrado mucho, pero aún nos falta bastante por hacer, sobre todo alcanzar el equilibrio justo entre el género femenino y masculino, entender que no somos iguales, ni nunca lo seremos, que hay veces que logramos complementarnos como pareja pero no porque seamos la “media naranja” porque estamos completas, o la mujer “detrás del gran hombre”, sino que estamos con alguien por voluntad propia, por deseo de compartir la vida con una persona que amamos por convicción y no porque nos lo escogieron nuestros padres o nos conviene y que de nosotras justamente depende en gran medida que eduquemos hombres que nos respeten y mujeres que también aprendan a respetarnos a nosotras mismas; que sigamos ganando terreno pero no que al voltear se vislumbre un paisaje con unos cuantos hombres porque ya nos encargamos de deshacernos de ellos.

Mujeres no somos lo máximo, sólo somos unos mortales como cualquier otro, no por ser mujeres o madres somos inmaculadas, cuántas dejan a sus hijos y los hombres se encargan de criarlos al ser abandonados por sus esposas; aún nos cuesta quitarnos esos absurdos complejos de inferioridad ¿o de superioridad? que ya no van en nuestro tiempo, cada una sabemos nuestros triunfos y fracasos y lo que aún nos falta por hacer: estudiar más, detener un abuso, querernos más, viajar, alcanzar nuestros sueños, etc., entonces hagámoslo, ¡tenemos vida!, respiremos profundo... repito: ¡y hagámoslo!, digo yo.

Por Rosario Otero

### RECORDATORIO:

Invitamos a toda la comunidad del CEA a seguir participando en nuestra gaceta, con artículos de interés general y cultural, así como a aprovechar el espacio si es que desean anunciarse de manera gratuita para promover algún negocio o servicio, sólo tienen que enviarnos su información y logotipo al siguiente correo electrónico:

[rosario618@hotmail.com](mailto:rosario618@hotmail.com)

### DIRECTORIO

**Centro de Educación Abierta**  
**Director General:** Octavio Nava Cruz  
**Información:** Rosario Otero Velasco  
**Diseño:** Edith Vázquez de la Cruz  
 29 poniente No. 118  
 Col. Chulavista, Puebla, Pue.  
 Tel. 237-03-23 y 211-63-82  
[www.ceuniversidad.com](http://www.ceuniversidad.com)  
**DISTRUBUCION GRATUITA**

Visita: [www.ceuniversidad.com](http://www.ceuniversidad.com)